



Cooameva en pasantía con exitoso organismo cooperativo financiero de Brasil

Sicredi es ejemplo del cooperativismo en América Latina

Con el fin de conocer la experiencia de red y marca compartida del exitoso Banco Sicredi, así como el funcionamiento del sistema de integración de las cooperativas de ahorro y crédito a través de dicho banco, dirigentes y directivos de Coomeva estuvieron en Porto Alegre, Brasil, los pasados 1 y 2 de noviembre de 2019.

El Sistema de Crédito Cooperativo, Sicredi, es el primero de su tipo en Brasil y uno de los tres sistemas principales de cooperativas de ahorro y crédito en ese país. Es también referencia internacional por el modelo de rendimiento en sistema.

Tiene presencia en 21 estados de Brasil, en muchos lugares donde los bancos tradicionales no llegan, con 112 cooperativas de crédito afiliadas, que operan con una red de servicios con 1.772 puntos y con un portafolio de más de 200 productos financieros. La estructura tiene además cuatro Centros Regionales –accionistas de Sicredi Participações SA-, una Confederación, una Fundación, un Banco Cooperativo y sus filiales.

Todas estas entidades unidas forman Sicredi y adoptan una única norma operativa, que tiene en

común la misión y los valores. El funcionamiento en sistema permite economías de escala y aumenta el potencial de las cooperativas de crédito para ejercer la actividad en un mercado en el cual están presentes grandes conglomerados financieros. También logran incidencia en las políticas públicas cooperativas en el país.

Este Sistema es tan exitoso como antiguo, pues su creación se remonta a diciembre de 1902 con la conformación de la primera cooperativa de crédito brasileña en Linha Imperial, Nova Petrópolis, actual Sicredi Pioneira RS.

Hoy Sicredi cuenta con la participación de cuatro millones de asociados, quienes ejercen el papel de propietarios de la empresa cooperativa, votan y deciden el curso de su institución.

Pasantía

Los representantes de Coomeva fueron recibidos por Cidmar Stoffel, Director Ejecutivo de Productos y Negocio, y por Romeo Balzan, superintendente de la Fundación Sicredi, en compañía de otros líderes de la entidad.

Los pasantes de Coomeva presentaron nuestra organización empresarial cooperativa a sus pares brasileños, a la vez que conocieron la experiencia de gobierno, estructura, marca, servicios financieros, medios de pago y transformación digital de Sicredi.

Sicredi es reconocido por su avance en transformación digital y por ofrecer a sus millones de asociados acceso completo a productos y servicios de banca por Internet y telefonía celular, a través de una gran plataforma digital denominada Woop.

El nombre es una combinación de "wow" y "coop", creando una expresión moderna que pretende reflejar la tónica del cooperativismo en los ambientes digitales.

“El lema de Sicredi es Hacer juntos y la promesa de valor es ser Simples activos y próximos, los que hacen que mantenga viva la esencia del cooperativismo. Conocer esta institución ha sido una oportunidad invaluable de aprendizaje y un ejemplo para seguir”, dice el licenciado Luis María Tamayo Gómez, dirigente de Coomeva, quien estuvo en la pasantía. 🌱